
Мир вам! 
11 апреля.  
Сегодня узнали, что возвращается семья, в доме которой нам разрешили пожить, здесь, в 
городе Смела. Нам было очень уютно,  мы очень благодарны,  за то, что брат с сестрой 
предоставили свой дом для беженцев на время своего отсутствия, да воздаст им Господь. А 
теперь они возвращаются и нам снова придётся переезжать. Слава Богу,  местные братья 
позаботились и приготовили еще один дом, в котором мы сможем пожить. Но, рано или 
поздно и из него тоже придётся выехать. Земля, это место скитаний 
Дети и жена собирают вещи, наводим порядок. Завтра  в 10.00 заедет машина и отвезёт нас на 
новое место жительства. 
Сегодня в дом молитвы собралась молодёжь со всей Черкасской области. Цель общения, 
проверить своё состояние перед Богом и подвести итоги своего служения. 
 Мат 25:19-21: "По долгом времени, приходит господин рабов тех и требует у них отчета. И, 
подойдя, получивший пять талантов принес другие пять талантов и говорит: «господин! пять 
талантов ты дал мне; вот, другие пять талантов я приобрел на них». Господин его сказал ему: 
«хорошо, добрый и верный раб! в малом ты был верен, над многим тебя поставлю; войди в 
радость господина твоего»." Хотелось, чтобы каждый смог проверить, сколько талантов он уже 
приобрёл для Господа и если их ещё недостаточно,  поторопился потрудиться.  Сегодня время 
проповеди Евангелия и спасения душ. 
Сегодняшний день принес нам ещё одно, немалое переживание. Моя дочь попала в роддом. 
На свет должен появиться её третий ребёнок.  Она с мужем тоже находится в чужом доме,  в 
чужой местности, среди незнакомых людей и дитя, которое появится, будет дитя войны. Это 
будет наша шестая внучка. Господи,  благослови её рождение!  
Заканчивается день и нужно ложиться спать.  Завтра рано утром предстоит выезд на 
благовестие в лагеря беженцев,  на четыре дня. Мы читаем в Евангелии Лук 8:5-8: "вышел 
сеятель сеять семя свое, и когда он сеял, иное упало при дороге и было потоптано, и птицы 
небесные поклевали его; а иное упало на камень и, взойдя, засохло, потому что не имело 
влаги; а иное упало между тернием, и выросло терние и заглушило его; а иное упало на 
добрую землю и, взойдя, принесло плод сторичный. Сказав сие, возгласил: кто имеет уши 
слышать, да слышит!" 
В обстоятельствах войны Господь сделал состояние сердец людей мягким, почва добрая и 
способная принять добрую весть о спасении. Да благословит Господь этот посев, Господи,  
помилуй этих людей! 
 
~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
12 апреля .Проснулся от звонка будильника в 5.20 утра.  Утренний туалет, молитва, завтрак. В 
6.15, по предварительной договорённости,  за мной заехал брат, чтобы вместе ехать на 
благовестие. Впереди у нас 600 километров пути. Конечная цель - город Каменец - Подольский.  
Мы приехали,  когда братья и сестры уже заканчивали обедать.  Они ждали нас. Мы быстро 
поели и уже все вместе поехали на первое место благовестия. Это была школа. В ней было 
организовано бесплатное питание беженцев. Молодые и старые, одинокие матери с детьми,  
хорошо одетые и не очень, все приходили сюда, чтобы получить тарелку горячей пищи. Они 
заходили в холл, где мы расположились и совершали служение, торопливо получали талончик , 
который они смогут обменять на питание и почти не останавливаясь спускались в столовую. 
Некоторые задерживались на несколько минут, но потом тоже продолжали путь, им нужно 
есть, чтобы жить. А мы продолжали петь и свидетельствовать о любви Божией. Очень хотелось,  
чтобы,  даже в эти короткие моменты,  люди могли задуматься о своей жизни и захотели 
получить жизнь вечную.  На этом месте, в холле, служение проводить было очень трудно. 
Самыми постоянными слушателями оказались учителя школы, которые сидели и выдавали 
талончики.   



Второе служение  было запланировано тоже в школе, только в другой части города. Здесь мы 
выбрали другое место и договорились с администрацией, чтобы нам расположиться в 
столовой. Люди будут приходить,  получать пищу,  кушать, а в это время мы будем говорить о 
Боге.   
Братья и сестры,  молодёжь,  установили аппаратуру для усиления звука, настроили 
инструменты и начали играть и петь. Заходили люди, оставившие, или потерявшие  свои дома,  
кто-то потерял своих близких или друзей, а кто-то потерял надежду.  Они садились за столики, 
старались есть, но многим  мешали слезы, которые наворачивались на глаза .  Я смотрел на 
них,  а у самого стоял комок в горле. Как утешить их, как их взор направить к Богу, который 
Один способен вытереть все слезы с глаз их? Мы говорили и пели, говорили и пели, а люди 
принимали пищу, слушали. Кто-то уходил, а на его место садились следующие.  
Ко мне подошла одна женщина, рассказала, что она тоже верующая, выехала из Донецкой 
области,  сейчас здесь,  а родители не захотели выезжать, а там сейчас страшная война. Плачет 
и говорит, - что мне делать? 
Подошла другая женщина с двумя маленькими детками, муж остался в Киеве, воевать за 
город,  а она выехала подальше от взрывов,  сейчас живёт у знакомых. Все служение  она 
сидела с детьми и внимательно слушала и было видно, как над её сердцем работает Бог.  
Закончились служения, мы возвращаемся на дом молитвы,  у нас будет ужин и отдых до 
следующего дня.  Созваниваюсь с домашними, они сегодня благополучно переехали в другой 
дом.   
Позвонил дочери, она ещё в роддоме и ещё не родила. Нужно продолжать молиться.  Господи, 
благослови рождение новой жизни.  Господи останови войну, аминь! 
 
~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
13 апреля.  Сегодня в 4.20 утра Господь ответил на многочисленные молитвы и подарил мне с 
женой шестую внучку.  
Она родилась у нашей старшей дочери.  Появилась ещё одна жизнь. 
В их семье это третья девочка.  Слава Богу! Где-то война обрывает жизнь,  а здесь появилась 
новая.  
Мы продолжаем трудиться среди беженцев в Каменец-Подольском.  
Ночуем братьями на доме молитвы.  Через этот дом молитвы,  немного раньше  проходило 
очень много беженцев.  От 100 до 200 человек в сутки. Сейчас поток прекратился, но несколько 
неверующих человек так и осталось жить при доме молитвы.  Они уже читают библию, 
приходят на собрание,  молятся и есть надежда , что примут Господа в своё сердце.  
Утром мы планировали на 8.00  провести час молитвы для группы благовестия. Молились,  
чтобы Господь благословил служение в этом дне.  В 8.45 завтрак,  затем  мы грузим литературу 
в машины и выезжаем на первое служение. Ехать нужно было далеко за город. Пока мы ехали , 
получилось, что мы заблудились и попали на базу отдыха для богатых людей.  Она тоже 
приняла беженцев,  только это были не бедные люди.  На стоянке стояли дорогие автомобили.  
Мы спросили разрешения и нам дали возможность проповедовать Евангелие во время обеда. 
Мы расположились в красивой столовой.  Начали приходить люди, кто-то брал пищу и сразу 
садился за столик, чтобы послушать пение и проповедь, а кто-то принципиально выходил на 
улицу и там на холодном ветру в беседке употреблял свою порцию пищи. Христос сказал,  вот 
стою у двери и стучит, и если кто услышит голос Мой, и отворит дверь,  войду к нему... Каждый 
человек делает свой выбор - отворить, или не отворить. Как жаль, если человек имел 
возможность услышать весть спасения, но сознательно ожесточил своё сердце. Мы не 
планировали быть здесь,  но ради кого-то  Господь изменил наши планы и привёл нас сюда. 
Может быть для какого-то человека это был последний шанс спасения.  
Мы закончили служение,  пожелали людям благословения, предложили Евангелие и духовную 
литературу.  И поехали на другое место. Это был двухэтажный корпус и собрались там простые 
семьи со всех горячих точек Украины.  С какой жаждой они слушали проповеди и пение. Как 



блестели от слез их глаза. Там были пожилые и молодые, подростки и совсем дети.  Да 
благословит их Господь и подарит настоящий мир в сердца. 
После завершения  этого служения мы направляемся на место ночлега, только ещё нужно 
заехать на заправку, потому что топливо в баках автомобилей подходило к концу. Когда мы 
приехали в город, то оказалось,  что на заправках нет дизеля. Мы проехали 5 заправок и не на 
одной не нашли в свободной продаже топлива, только по специальным талонам. Одному 
брату удалось купить эти талоны у водителя грузовой машины и только тогда нам удалось 
заправиться. Бог знает в чем мы имеем нужду.  
Вечером провожу беседу для молодёжи в церкви.  
Сегодня был очень насыщенный день.  Завтра предстоит переезд в другой город.  Нужно будет 
проехать 250 километров. А пока отдых,  нужно позвонить родным, подготовится к 
завтрашнему дню. 
 
~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
14 апреля. Утром, после молитвенного часа и завтрака наша группа отправляется в город 
Славута.  Это примерно 250 километров. Дорога не лёгкая, местами мы выезжаем на участки с 
множеством ям. Двигаемся не быстро, чтобы не повредить машины. Проезжаем множество 
блок постов, но благо, что нас никто не останавливает. Приезжаем в Славуту уже перед самым 
обедом. Нас радушно встречают братья и сестры поместной церкви.  Через полчаса после 
приезда мы уже сидим в столовой и подкрепляем пищей свои растраченные силы.  Настроение 
бодрое. На улице настоящая весна.  Светит солнце,  очень тепло.  
После обеда у нас первый выезд в этой местности. Мы едем в училище, там в актовом зале 
должны собраться переселенцы,  те кто убежал от войны и живёт рядом в общежитии.  
Пришло человек десять взрослых и человек пятнадцать детей.  Служение прошло хорошо, все 
внимательно слушали. На предложение попросить у Бога прощения,  подняла руку одна 
пожилая женщина.  Затем она помолилась, как могла покаялась. Мы тоже за неё помолились. 
Пригласили всех слушателей на Богослужение в дом молитвы и мы поехали дальше  в город 
Изяслав. 
Там переселенцы соберутся в спорт зал какого-то учебного заведения и мы сможем иметь с 
ними общение.   
Народа собралось около двадцати человек. В основном, это беженцы с Донецкой области, 
Славянска, Краматорска,  Горловки. Служение прошло благословенно. Братья проповедывали, 
молодёжь,  играли на музыкальных  инструментах и пели. Слушали очень внимательно. 
Покаяний небыло, но после служения многие подходили и благодарили за услышанное. Да 
подарит им Господь милость в прощении грехов.  
Служение закончилось,  нам нужно было собрать аппаратуру и ехать в Славуту на ночлег. Слава 
Богу и за этот день,  он приблизил нас к вечности. Сейчас пишу эти строки и снова ревёт сирена 
воздушной тревоги.  Господи,  когда уже все это закончится? Но да будет воля Твоя! 
 
~~~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
15 апреля. Вот и закончился последний день нашего запланированного благовестия среди 
беженцев. Сегодня наша группа посетила село Берездов.  
Так получилось,  что мы выехали на легковой машине раньше основной группы.  Основная 
группа должна была подъехать на микроавтобусе.  Мы настроили навигатор и он нас повел. 
Дороги мы абсолютно не знали,  потому что,  не были в этих местах.  Навигатор нас завёл на 
очень плохую дорогу. Мы двигались со скоростью пешехода.  Ямы,ямы,ямы, такое 
впечатление,  что эту дорогу от самого начала никогда не ремонтировали. Мы двигались очень 
долго и как следствие,  опоздали на Богослужение, но нас всё равно ждали. В дом молитвы 
собралось немного народа, в основном дети, но собрание прошло хорошо, все очень 



внимательно слушали. Одна женщина обратилась к Господу в молитве покаяния, все 
остальные просили, чтобы за них помолились. 
Последнее служение мы проводили в доме молитвы в городе Славута. Большая церковь,  
множество людей слушали Евангелие. Видно было как Дух Божий касается сердец людей. 
После служения многие примирились с Господом.  
Церкковь в Славуте для меня стала очень близкой, совсем недавно,  буквально в феврале мы 
проводили здесь курсы для глухих проповедников. Тогда никто даже представить не мог,  что 
через два месяца мы будем проводить служение в самый разгар войны, сегодня Славута 
наполнена беженцами.  
Ну вот и все.  Мы совершили запланированные служения. Дописываю это письмо уже в 
машине на пути домой, потому что вчера из-за затянувшегося общения не хватило сил. 
Впереди,  приблизительно 500 км. пути. Да будет милость Господня над нами. 
 
~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
16 апреля. Я дома,  или лучше сказать в гостях,  нет, пожалуй, я в шатре странника.  
Сегодня,  возвращаясь в Смелу с нашей поездки,  брат, на машине которого мы ехали, спросил 
меня,  знаю ли я где теперь живу? Я ответил нет. Когда мы выехали на благовестие,  моей 
семье пришлось переехать в другой дом, который я никогда не видел, в котором никогда 
небыл, и теперь я запоминаю новый адрес,  осваиваюсь с новыми условиями. Хотя понимаю,  
что и это место жительства не на долго. 
Вспоминаю Авраама. Евр 11:8-10: "Верою Авраам повиновался призванию идти в страну, 
которую имел получить в наследие, и пошел, не зная, куда идет. Верою обитал он на земле 
обетованной, как на чужой, и жил в шатрах с Исааком и Иаковом, сонаследниками того же 
обетования; ибо он ожидал города, имеющего основание, которого художник и строитель Бог." 
Все сходится. Видно всем детям Авраама суждено скитаться по этой земле в ожидании города,  
художник и строитель которого Бог. 
Хочу подвести некоторые итоги прошедшего благовестия.  
Когда то давно, две тысячи лет назад,  Сам Иисус пришёл на эту землю,  чтобы рассказать о 
небе. Этому обреченному,  потерянному человечеству открыть дверь в Царство Небесное. В 
особо трудные времена Господь размягчает сердца людей для принятия Евангелия. Сегодня 
время нести Евангелие людям, которых война украла всякую надежду.  
За четыре дня наша группа совершила восемь служений в разных городах. Слово Божие 
слушали беженцы , мужчины и женщины,  взрослые и дети,  мы не считали общее количество,  
их было много. Сегодня время для покаяния. 
Наша группа состояла из братьев и сестер из разных мест Украины: 
Один брат был из Киева,  перед поездкой на благовестие, он уже побывал с гуманитарной 
помощью в Буче, Ирпене, Бородянке и не по наслышке может рассказать,  что там было,  
другой брат, из города Чернигов, показывал фотографии своего дома, от которого осталась 
одна стена, все остальное разрушила прилетевшая ракета, были две молоденькие родные 
сестрички, одной скоро исполнится 16 лет, а другой исполнилось 18, они пели и прославляли 
Господа на скрипках,  был мальчик, лет десяти, или одиннадцати, он играл на тромбоне и 
другие братья и сестры. И всех объединяло одно, подарить этим людям, убежавшим от войны, 
надежду во Христе.  
Господи,  подари этим людям Твой мир! 
 
~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
17 апреля,  воскресенье. Пользуясь случаем , хочу поздравить всех читателей моих писем с 
великим праздником Христова Воскресенья 
Если бы Христос не воскресенье, то небыло бы этих писем, возможно небыло бы и меня, 
потому что,  Господь,  27 лет назад  нашёл меня и мою жену.  Я был погибшим грешником, а Он 



меня извлёк  из глубокой пропасти греха, омыл меня Своей кровью, подарил мне веру и 
надежду.  Сегодня я живу, потому что, Бог подарил мне жизнь во Христе! 
У нас в Украине  праздник Пасхи наступит через неделю.  Сегодня мы,  на Богослужении, 
вспоминали въезд Иисуса Христа в Иерусалим,  все проповеди и музыкальное участие было на 
эту тему.  
5 дней до распятия, кульминация всего происходящего, за эту неделю,  две тысячи лет назад,  
проходили самые важные события в мире за всю человеческую историю. Тогда тоже,  
сгущались тучи человеческой ненависти, но воскресение Господа все равно состоялось,  его 
нельзя отменить,  его нельзя предотвратить,  его нельзя проигнорировать. В наше время 
происходит что-то подобное. Чем больше прогрессирует зло, тем ярче воскресение Иисуса 
Христа в душах человеских. 
Сегодня у нас было два служения,  утром и вечером. Между собраниями молодёжь ездила 
посещать группы в других населённых пунктах. Слава Богу! 
Пришло печальное сообщение из города Чугуев. Некоторое время назад была просьба молится 
о молодом брате, он уехал на машине из дома и пропал без вести . Его нашли, но уже 
мёртвого.  Там сейчас идут активные боевые действия.  У этого брата осталась жена и трое 
маленьких детей.   
Напряжённая ситуация в Мариупале, Харькове, во всей Донецкой и Луганской областях.  
Только что позвонил брат и сообщил,  что прервалась связь с пресвитером церкви города 
Купянск,  это сейчас акупированная территория месть очень сильные переживания.  Да 
сохранит Господь и защитит! 
 
~~~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
18 апреля. Вечер,  на улице тихонько шелестит дождь, сыро и холодно, а в доме горит камин, 
тепло и уютно.  Мы поужинали, сейчас время общения с Богом, молодёжь ещё обсуждают 
прошедший день, часть уже пошли спать. Я пишу письмо.  
Сегодня мои дети решили поставить мне ультиматум и отправить в Черкассы, чтобы 
приобрести в магазине костюм. Когда мы выезжали с Саматоевки, то брали только самые 
необходимые вещи и очень ограниченное количество.  Приближается праздник Пасхи , 
соответственно,  должна быть торжественная одежда. Мы выехали утром, со мной поехали 
жена и несколько детей.  Им тоже необходимо было восполнить недостатки одежды. Мы 
прошли по магазинам.  Кроме костюма, мне нужна была обувь, на улице уже тепло, а я до сих 
пор хожу в ботинках.  
Зашли в один обувной магазин,  на встречу вышел знакомый молодой человек,  брат по вере. 
Мы встречались с ним год назад в молодёжном лагере.  Он, оказывается,  работает в этом 
магазине, или даже хозяин этого магазина. Узнал, что я ищу, предложил некоторые модели 
обуви. Я померял одну пару, мне подошла по размеру и понравилась по виду. Я спросил цену, 
потому что был ограничен в деньгах. Брат говорит, вы за цену не переживайте. Взял эту пару 
обуви , пришёл к кассе, просканировал , что то отметил в компьютере.  Я подал свою карточку,  
он приложил её к терминалу. Деньги сняло. Вышел чек. Брат уложил обувь в коробку, положил 
туда чек, закрыл крышкой, положил коробку в пакет, пожелал всего наилучшего.  Я 
поблагодарил, взял пакет и мы расстались. После выхода из магазина я решил посмотреть цену 
обуви.  Достал из коробки чек, каково же было моё изумление, когда я увидел в разделе цена - 
1 гривня. То есть получилось, что брат мне просто подарил эту обувь.  Я вернулся,  чтобы от 
сердца поблагодарить и благословить его за такое соучастие в наших проблемах.  Да 
благословит Господь,  и восполнит все его нужды. Прит 19:17: "Благотворящий бедному дает 
взаймы Господу, и Он воздаст ему за благодеяние его." 
В течение дня было несколько воздушных тревог, нам приходилось выходить из магазина и 
ждать окончания,  слава Богу,  в этом регионе ,пока ничего не прилетает. 
На 18.00  очередное молитвенное собрание и мы торопились  чтобы успеть. Еще нужно было 
восполнить запас продуктов.  Слава Богу,  мы почти все запланированное смогли купить. После 



собрания, телефонные звонки, связываюсь с сёстрами из Краснопольской церкви, звонит брат 
пресвитер, выехавший из Путивля, я звоню ответственному за Сумскую область. Много 
вопросов, переживаний о братьях и сестрах, которые остались, о вехавших, о дальнейшем 
служении в Сумской области и так далее.  Господи,  помоги в решении всех этих вопросов.  
Переживания за Харьковскую, Луганскую и Донецкую область, там начались массированные 
боевые действия.  Господи,  только Ты можешь остановить эту войну. Господи,  яви милость к 
живущим в Украине... 
 
~~~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
19 апреля.  
4.00 - 4.30 моё время молиться. В церкви есть решение каждые полчаса, в ночное время, 
склоняться перед Богом и вызвать о нашей стране. 
Проснулся без будильника в 3.40, посмотрел на часы, ещё есть время почитать библию. В 4 
часа склоняюсь на колени , 30 минут коленопреелоненного общения с Богом.  Господи,  пошли 
мир в Украине! 
Утро. В 6.40 получаю сообщение от сестры с Краснополья:- просьба молиться,  она выезжает с 
детьми в сторону Польской границы.  
 Молюсь. 
Ещё одна просьба сестры к молитве: 
Помолитесь ,пожалуйста ,за моего брата двоюродного (Максим). Дали повестку, завтра с 
вещами приехать в военкомат. 
Ещё одна сестра поделилась переживаниями и просьбой молиться: 
Братья и сестры, молитесь за моих детей и внуков. Возвращались из Тернополя домой, Ярослав 
не захотел переночевать в гостинице и под Охтиркой попали в аварию, налетел на блокпост. 
Машина сама не едет, нужно евакуатор. Слава Богу все живы. У АльонЫ сотрясение мозга 
ударилась головою и болит нога, ушиб ноги у малого Ярослава, девочки и Ярослав папа, вроде 
бы, в порядке. Забрала семья знакомых из Охтырки на ночь к себе. Ярослав осталася в машине. 
Молитесь о возвращении всех домой, о врачевании и Богоискании! 
Сегодня  стараюсь созвониться с членами Краснопольской церкви . Хочется всех поддержать 
духовно. На границе нарастает напряжение, неизвестность гнетет и, самое важное,  сегодня, не 
потерять веры во Всемогущего Бога. Господь приготовил нам долину смертной тени. Господи, 
помоги нам не убояться зла.. 
В 18.00 у нас ежедневное молитвенное служение в Доме молитвы. После служения долго 
общаемся с братьями и сёстрами,  не хочется расходится домой,  пока мы общаемся , 
начинается репетиция народного оркестра, подготовка к празднику Пасхи.  
Мы возвращаемся домой. После ужина мои сыновья поедут на ночное дежурство в дом 
молиты, а мы будем отправляться на отдых.   
Чтение Библии, молитва, сон. 
До завтрашнего дня. 
 
~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
20 апреля.  Ещё один день,  24 часа милости от Господа.   
Плач 3:22-26: "по милости Господа мы не исчезли, ибо милосердие Его не истощилось. Оно 
обновляется каждое утро; велика верность Твоя! Господь часть моя, говорит душа моя, итак 
буду надеяться на Него. Благ Господь к надеющимся на Него, к душе, ищущей Его. Благо тому, 
кто терпеливо ожидает спасения от Господа." 
55 дней войны. Мой мозг отказывается воспринимать реальность. 55 дней звучит 
круглосуточный молитвенный вопль, 55 дней верующие люди, по очереди,  пребывают в посте, 
55 дней переживаний о стране, о людях, о своих родных и близких,  переживаний о будущем.  
Прошло уже 55 дней. Весь мир пришёл в движение,  безразличных нет, все находятся в каком-



то стане. Или за Украину, или против. Сегодня на молитвенном собрании звучала мысль, о 
нашем христианском стане, это третий стан. Нам, верующим Господь повелевает быть 
победителями - благословлять врагов,  молиться за них. Духовная война самая трудная. 2Кор 
7:5: "Ибо, когда пришли мы в Македонию, плоть наша не имела никакого покоя, но мы были 
стеснены отовсюду: отвне — нападения, внутри — страхи." Апостол Павел испытывал 
подобные переживания. Как трудно преодолевать страхи, за родных, за детей, за церковь.   
Недавно узнал,  что в город Харцызск, там где живут моя мама и родители моей жены, 
прилетела ракета и взорвалась не очень далеко от места, где стоят их дома. Слава Богу,  
родители не пострадали.  Страх и молитва, Господи сохрани! 
На границе с городом Сумы, сохраняется напряжение,  территорию области, иногда 
обстреливают из градов.  
Мы продолжаем молиться, чтобы Господь дал ясность,  что делать дальше.  А пока церковь 
готовится к празднику Пасхи,  мои дети участвуют в репетициях хора, оркестра . Трудятся в 
благоустройстве дома молитвы.  
Продолжаем молиться,  чтобы Господь остановил эту войну. 
 
~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
21 апреля. Сегодня церковь в Смеле,  и в других городах Украины собиралась на Богослужение,  
на котором вспоминались события, предшествовавшие Пасхальным. Четверг, по Евангелию, 
это день в который Христос собрался вместе с учениками, чтобы совершить ветхозаветнюю 
пасху. В этот же вечер,  Христос,  устанавливает новую заповедь,  преломляет хлеб, даёт вино. 
Это ученики должны делать в воспоминание о Христе, о цене, которую Он заплатил, чтобы 
выкупить нас из греховного рабства. 
Сегодня было чудесное собрание, пел хор, звучали декламации,  стихотворения. После 
собрания долго не хотелось расходиться.  Общаемся с друзьями, узнаем много новой 
информации:  
Одна семья,  в понедельник, сразу после Пасхи, планирует возвращаться в Чернигов . Сестре 
нужно будет выходить на работу,  она медик, в онкологическом  центре. Другая семья, в этот 
же день будут выезжать в Германию. Две семьи будут ехать в противоположном направлении. 
Так, война раскидала нас по всей земле.  Моих детей тоже.  Как хотелось бы  собраться вместе,  
подержать внучек и внука на руках... 
Но произойдёт ли это когдато  на земле,  или уже в вечности? Мы приблизились к ней ещё на 
один день. 
 
~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
22 апреля.  
Ис 21:11-12: "Пророчество о Думе. — Кричат мне с Сеира: сторож! сколько ночи? сторож! 
сколько ночи? Сторож отвечает: приближается утро, но еще ночь." Когда-то  пророк Исайя 
сказал пророчество  о Думе. Сегодня что-то подобное происходит в Украине.  Ночь. Все люди, 
особенно в районах,  где рвутся снаряды,  где из- за обстрелов приходится сидеть в подвалах и 
каждый день видеть смерть, эти люди ждут наступления утра, то есть, прекращения войны, 
всех этих ужасов зла.  
Сегодня у нас проходило Богослужение,  на котором вспоминались события, которые 
происходили на Голгофе. Победа нашего Господа над тьмой, над смертью, освобождение нас 
из рабства греха.  Великий Бог отдал Самого Себя на страдания, чтобы освободить 
человечество от страданий. И сегодня человечество страдает,  потому что не приняли этой 
жертвы. Господи,  помоги людям прийти к Твоему свету и отвергнуть дела тьмы. В воскресенье 
будет праздник Пасхи,  праздник Света,  праздник Любви.  Как хотелось бы,  чтобы Пасхальное  
утро наступило в Украине,  в России и в других странах.  



 Сегодняшний день в моей семье прошёл в подготовке к празднику Пасхи. Сыновья ходили на 
дом молитвы,  производили там ремонтные работы, девочки с мамой трудились на кухне. 
Немножко грустно,  что мы опять не дома, большая часть нашей Краснопольской церкви в 
рассеянии. Но утешает то, что Христос живой и мы в Нем не зависимо от нашего места 
нахождения.  И постоянный дом будет только на небе, а здесь,  на земле, мы только 
временные странники.  
Очень сильно переживаем за родителей,  они находятся на территории ДНР, там тоже падают 
снаряды.  
Каждый день не перестаём благодарить Господа,  за Его внимание и заботу о нас, мы имеем на 
каждый день хлеб насущный.  Реально ощущаем любовь наших братьев и сестер из за рубежа 
в виде гуманитарной помощи. Да воздаст Господь за это.  
Верим, что однажды, мы проснёмся и нам скажут,  что войны больше нет.  Наверное,  самое 
желанное слово на сегодня, для всех стран это мир! 
Господи пошли мир на нашу Украину! 
 
~~~~~~~~~~ 
Mир вам! 
23 апреля.  Пс 30:20: "Как много у Тебя благ, которые Ты хранишь для боящихся Тебя и которые 
приготовил уповающим на Тебя пред сынами человеческими!" 
Сегодня размышлял о благах, которые имели во время войны я и моя семья. Когда в 2014 году 
начались боевые действия в Донецкой и Луганской областях, моей семье пришлось выехать с 
Горловки и искать себе временное пристанище.  Братья предложили пожить в лагере на берегу 
Азовского моря, в селе Райновка Запорожской области.  Мы думали,  что через месяц, от силы 
два, война закончится и мы вернёмся домой, но война всё не заканчивалась и мы прожили в 
этом лагере три месяца.  Три месяца  мы отдыхали, купали в море детей и все это время 
Господь очень нежно заботился о нас через братьев и сестер. Если бы не допустил Бог эти 
проблемы в стране,  мы никогда не позволили бы себе такую роскошь.  
Все это время, с 2014 года, Господь  посылал нам самое необходимое.  Два года мы прожили в 
Днепродзержинске  в двух комнатах  в Доме молитвы 17 человек.  Мы ждали прекращения 
войны и возвращения домой в Горловку. Два года мы видели заботу друзей, их любовь. В 2016 
Господь помог нам приобрести дом в Сумской области,  это было так чудесно, мы смогли 
начать жизнь на новом месте.  Великий Бог позаботился, чтобы мы имели всё необходимое,  
нам дали землю для ведения сельского хозяйства,  когда мы окончательно переехали, 
оказалось,  что братья и сестры из соседних церквей посадили для нас огород и мы ,теперь, 
можем пользоваться плодами с собственного участка. Мы были по настоящему счастливы. На 
новом месте Господь благословил и в служении. Прошло несколько лет и мы снова вынуждены 
оставить свой дом, но и теперь,  ежедневно, видим руку Господню над собою. Мы не имеем 
нужды в пище, окружены вниманием братьев и сестер,  у нас есть, хоть и временное, но 
отдельное жилье,  мы можем каждый день посещать Богослужения.  Бог приготовил нам небо. 
Завтра мы будем праздновать праздник Пасхи. День нашего освобождения. День победы.  
Слава нашему Господу! 
 
~~~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
24 апреля,  праздник Пасхи! 
Утро,  на праздник всегда необычное утро. В этот раз вдвойне особенное, во первых, мы не 
дома, во вторых, идет война. Собрание назначили на 9.00 утра. Раньше в этой церкви 
Пасхальное Богослужение делали на 5 часов утра,  но сегодня из-за комендантского часа 
решили сделать пораньше. Уже в 8.00 в доме молитвы собрались участники хора и скрипичный 
оркестр, к половине девятого начал подходить остальной народ, пришло много неверующих,  
которые впервые переступили порог дома молитвы.  
Это было очень торжественное, благословенное собрание.   



Среди будущего океана ненависти и зла, это был островок мира и покоя. 
И самое главное,  сегодняшнее Богослужение,  это было место и время для встречи с 
воскресшим Иисусом Христом.  
В это день у нас прошло два Богослужения. Сейчас,  к вечеру испытываем радостную усталость 
от напряжения прошедшего дня.  На утреннем служении несколько человек обратились к 
Господу в молитве покаяния. Как хотелось бы,  чтобы все люди приняли Христа, тогда никто 
никого не будет убивать,  тогда дети не будут плакать о родителях, а родители перестанут 
плакать о детях. Но ,увы, большинство людей более возлюбили тьму нежели свет. 
Завтра, с утра,  планируется ещё одно Пасхальное Богослужение,  а после служения,  мы снова 
планируем переезжать в другой дом.  Мы странники и пришельцы на этой земле. Господи,  
помоги нам пройти предназначенный для нас путь и войти в вечность спасенными. 
 
~~~~~~~~~~~~ 
Мир вам!  
25 апреля.  Второй день праздника Пасхи.   
Сегодня я с женой и служителем церкви города Смела  посетили село Кищенцы, которое 
находится недалеко от города Умань. Хотелось ободрить братьев и сестер в это нелёгкое время 
войны, а также поддержать беженцев,  которые выехали из Донецкой, Луганской и 
Харьковской областей,  а сейчас получили временное убежище в этом селе. Наш путь от 
Смелы, до села Кищенцы проходил между сел, дорога была очень плохая, поэтому мы 
добирались очень долго и приехали немного уставшие, хотя расстояние между этими 
населенными пунктами всего 155 км. Слава Богу,  мы успели вовремя к началу Богослужения.  
Собралось много людей, также приехали братья и сестры с соседних сел. Зал бы наполнен.  
Cамая важная новость сегодняшнего дня для всех народов - Христос воскрес! Так, две тысячи 
лет назад,  Ангелы старались вселить веру в испуганых и скорбящих   учеников.  Так сегодня,  
тот же самый Бог поддерживает верующих в Него людей, переживающих страшные испытания 
в условиях войны.  
Сегодня у моей дочери 15 лет. Это уже второй день рождения  мы празднуем после 24 
февраля.  Предыдущий  был у сына, ему исполнилось 16 лет. Это было в Самотоевке, мы 
сидели без света.  Наш именинник, Сергей, встал рано утром,  вышел на улицу,  там в 
маленькой теплице была небольшая печь. Серёжа расстопил её, поджарил яйца, закипятил 
воду для кофе,  накрыл стол и пригласил всю семью за " праздничный стол".  Сегодня день 
рождения тоже был немного грустным.  Семья частично в рассеянии, мы в чужом доме,  в 
чужом городе.  Что ждёт нас впереди? 
Господи,  поведи и благослови нас дальше рукою Своей... 
 
~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
26 апреля. Третий день праздника Пасхи! 
В этот день моя семья снова переселяется. Мы снова собираем вещи, упаковуем чемоданы, 
складываем в ящики посуду, продукты питания и переезжаем в другой дом в этом же городе 
Смела.   
Мне кажется,  что мы уже можем сказать вместе с апостолом Павлом  
Евр 13:14: "ибо не имеем здесь постоянного града, но ищем будущего." Мы постоянно куда-то 
движемся.  
Или словами ветхого завета. 
1Пар 29:15: "потому что странники мы пред Тобою и пришельцы, как и все отцы наши, как тень 
дни наши на земле, и нет ничего прочного." 
В 18.00  в доме молитвы  проходит праздничное Пасхальное Богослужение.  Мы снова 
радуемся великому чуду Воскресения Господня, и тому, что и мы воскресли в Иисусе Христе к 
новой жизни. Слава Богу! 



Ужин у нас получился,  примерно  в 22.00, это стало замечательным аккордом сегодняшнего 
дня.   
В этот день достаточно часто звучали сирены воздушной тревоги. Слава Богу, в этой местности , 
пока ничего не взрывается.  Основные боевые действия сейчас проходят на юге и востоке 
Украины и мы не переставая молимся за людей,  которые сейчас там находятся.  Да сохранит 
их Господь! 
 
~~~~~~~~~~ 
Мир вам! 
27 апреля. Идет третий месяц войны.   
Сегодня  с утра раскладываем вещи на новом месте.  Всей семьёй договорились побыть в 
посте. Даже младший Антон, ему 13 дет, мужественно переносил жажду и голод, хотя целый 
день возился на огороде под палящими лучами солнца и, между делом , катался на 
скейтборде. 
После обеда ездили в  государственную организацию для получения справок переселенцев, но 
когда вошли в коридор, увидели там множество людей и мы поняли, что  не сможем эти 
справки сегодня получить. На 16.30  с желающими подростками и молодёжью провели занятия 
по фотографии. Если Бог продлит жизнь и остановит войну, кто-то из них сможет трудится в 
студии видеозаписи христианских рассказов для глухих  людей.   
На 18.00  было назначено семейное общение без детей. Мы хотели поговорить о 
взаимоотношениях мужей и жён  в семьях в свете Слова Божьего. Приехали братья и сестры из 
нескольких городов, а также были беженцы из Мариуполя, из Чернигова, с других горячих 
точек нашей страны,  они рассказывали истории своей жизни, что им пришлось пережить,  без 
слез невозможно слушать.  Да укрепит их Господь!. Еще один день подошёл к концу.  Как 
хотелось бы, однажды,  проснуться и услышать новость , что войны больше нет,  об этом 
молимся,  этого просим у нашего Небесного Отца. 
 
 
 
 
 


